
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その中で，「低学年の保護者の意見

を大切にしてほしい」「学年別に懇談し

たほうが，意見が出しやすいのではな

いか」とのご提案をいただき，三浜

小学校のご協力も得て，７月には学

年別懇談会を開催しました。 

学年別懇談会は，三浜小学校を会

場に，低・中・高の３学年部に分か

れて開催しました。低学年の部会で

は，在籍のご家庭の約半数の保護者

の方にご出席いただき，大変活発な

議論をいただきました。 

懇談会では，「通学路の安全確保を

大切にしてほしい」との声が多く寄せ

られました。 

平成２３年９月 四日市市教育委員会 

教育委員会では，いただいたご意見の整理を行い，今後も保護者や地域の方々との議論を

さらに深めていきたいと考えています。  

【お問い合わせ 四日市市教育委員会教育総務課政策グループ  354-8237】 

三浜・塩浜小学校統合については，前回（４月）に引き続き，６月にも地区懇談会を開

催いたしました。この地区懇談会では，塩浜小学校の保護者の方や地域の住民の方にもご

参加をいただきました。どの会場も，前回より踏み込んだ意見が出されたり，新たなご提

案をいただいたりしました。 

・ 子どもたちをどのように育てていきたいのか，

改めて教えてほしい。 

・ 低学年の保護者の思いを大切にしてほしい。学

年別懇談会を開いてはどうか？ 

・ 通学路の安全対策を具体的に示してほしい。 

・ 三浜小と塩浜小の保護者の思いに温度差があ

る。この差を埋めたい。 

・ 統合して９年間同じ顔ぶれよりも，中学に入る

ときに新しい出会いがあったほうがよい。 

・ この問題で，６年間振り回されるのは困る。 

・ 安心な通学方法を確立してほしい。 

・ 少人数なので，学校はわかりやすく教えてくれ

る。ただ，体育などはデメリットを感じる。 

・ もっとたくさんの人の意見を聞きたい。情報発

信してほしい。 



三浜小学校区 ６月地区別懇談会記録 

 

                        平成２３年６月 四日市市教育委員会 

 

１ 出席状況 

  対  象 三浜小学校保護者，塩浜・浜田地区自治会・地域住民 

  出席状況 保護者 ３０名 ＊２５／６９世帯出席（出席率３６％） 

       自治会関係者，塩浜小保護者・未就学児保護者，地域住民等 １６名 

 

 

２ 主な意見 

○ 統合の是非・今後の方向性について 

・ 今の２年生は７人であるが，統合後に２クラスになる見込みはあるのか。１クラスのままなら，

デメリットは今の三浜小学校と同じである。 

・ 統合して９年間同じ顔ぶれより，中学校で新しい出会いがあったほうがよい。 

・ 通学路の安全確保について，ハッキリ示してくれれば統合にも前向きになる。 

・ 仮に統合が見送られた場合，複式学級となってから急に統合が決定し，何も整備されないまま統

合に向かうのはどうかと思う。じっくり話し合いながら，ある時期に向かって準備を進めていく

ほうがよいのではないか。 

・ 低学年の親の考えを大切にしてほしい。 

・ ５，６年生は２０人以上いるため，現状でよいと言う。これは，自分たちは現状がいいというこ

とで，後のことを考えていない。 

・ 統合後の子どもの心の問題が心配である。統合後の学校には専門の相談員を設けるなど，配慮が

ほしい。 

・ 統合後の跡地利用はどうなるのか。地域の人たちに有効な施設になれば，統合に対して，子ども

たちにも前向きな言葉かけができる。 

・ 新しくできる塩浜小学校には，四日市の進める教育のモデル校のような特色を出してほしい。 

・ 三浜小にとっては「統合」でなく「吸収合併」としか感じられない。統合後のビジョンやＰＴＡ

活動，組織など具体的な形を示してほしい。新しい小学校をつくるという姿勢で臨んでほしい。 

・ 保護者の思いは「統合反対」であるので，保護者からの要望が出た段階で統合すればよい。 

・ 教委として，学校として，四日市の子どもをどんな風に育てたいか，教育論が見えない。どうい

う条件をもって統合させようとしているのか，ハッキリさせた方が考えやすい。 

 

日   時 会   場 出 席 者 

６月１３日（月）19:00 馳出町倶楽部 ５名（保護者４名，自治会関係者等１名） 

６月１４日（火）19:00 曙町公会所 ９名（保護者５名，自治会関係者等４名） 

６月１６日（木）15:00 塩浜地区市民Ｃ ５名（保護者１名，自治会関係者等４名） 

６月１６日（木）19:00 七つ屋町会議所 １１名（保護者８名，自治会関係者等３名） 

６月１７日（金）19:00 海山道町公会所 １６名（保護者 12名，自治会関係者等４名）



○ 通学路の安全対策について 

・ 統合を判断する上でも，通学路の安全確保が第一である。通学路の案を示してほしい。 

・ スクールバスについて「検討する」と言うだけでなく，バスルートや乗降場所などの詳細を示し

てほしい。 

・ 不審者対策についても通学路の安全対策として検討課題に入れてほしい。 

 

○ 塩浜小・浜田小との交流について 

・ 交流というのは何を目指しての交流なのか。統合に反対であるので，交流の目的が統合であれば，

そのような交流はしてほしくない。 

・ 統合に対し，三浜小と両小の保護者の間には，依然大きな温度差がある。この感覚の差をできる

だけ埋めてほしい。 

・ それぞれの小学校の保護者同士も交流できるとよい。 

 

○ 懇談会の持ち方について 

・ 学年ごとだと意見も言いやすい。５，６年生の親がいると低学年の親は話しにくいかもしれない。 

・ ４月の懇談会の意見に対し口頭の回答があったが，文書でも回答してほしい。 

・ 統合先の塩浜小，浜田小の保護者の意見を聞く場を設けるべきである。 

 

○ 情報公開・その他 

・ 市長や教育長の話（思い）を聞かせてほしい。市の施策であるのに長の姿が見えない。 

・ 過去に統合した中部東小と納屋小の件に関して，当時の資料等を示してほしい。 

・ 現１，２年生の曙地区は浜田小への通学が認められているが，来年の新入児も選択できるのかど

うか教えてほしい。 

・ スクールバス運行の経費など，予算面での資料も提示してほしい。 



 

三浜小学校区 ７月学年別懇談会記録 

 

                        平成２３年７月 四日市市教育委員会 

１ 出席状況 

  対  象 三浜小学校保護者 

  出席状況 保護者 ２３名 ＊２３／６９世帯出席（出席率３３％） 

 

２ 主な意見 

○ 統合の是非・今後の方向性について 

・ 将来的に統合の方向で進んでいるのか。安心な通学方法が確立されれば統合も考えられる。（低） 

・ １年生の保護者であるが，小学校６年間この問題で振り回されるのは困る。（低） 

・ 今回統合延期になったら,今後の見通しはどうなのか。10 年，20 年先を考えると心配である。(低) 

・ 統合先を明確にしたら，議論が進むと思う。（低） 

・ 低学年や未就学児のことを考えれば，統合の時期を明確にすることが必要ではないか。（低） 

・ まだまだ三浜小と塩浜・浜田小の保護者の意識に温度差がある。「学校組織が変わる」ということ

をもっと伝えてほしい。（低） 

・ 防災上，塩浜小は心配である。（高） 

 

○ 子どもの教育環境について 

・ ６年間は少人数できめ細かな指導をしてもらったほうがよいのではないか。（低） 

・ ６年間はこのままで，中学校に入ってから新しい友達に出会うほうがよい。統合して９年間同じ仲

間で過ごした後に，高校入学して新しい環境に出会うほうが，ギャップが大きく心配である。（低） 

・ 少人数なので，学校はわかりやすく子どもに教えてくれる。ただし,体育の球技などは確かにデメ

リットを感じる。（中） 
・ 子どもたちの教育について，今回だけでは十分理解しきれないので，今後もきめ細かく伝える機会

を設けてほしい。（高） 

 

○ 情報発信，懇談会の持ち方について 

・ 皆に意見を聞きたいというのであれば，もっと人を集める努力をしてほしい。（低） 

・ 教育委員会のＨＰを探したが，情報が何もなかった。ＨＰで情報発信するとか，メールで意見を受

け付けるとか，周知の方法を工夫したらよい。（低） 

 

○ 通学の安全について 

・ 以前「統合後は電車通学をしてもらう」と聞いたが，低学年にとって，電車通学は不可能である。

（低） 

日   時 会  場 対  象 出 席 者 

ﾐｰﾃｨﾝｸﾞﾙｰﾑ 低学年（１，２年生保護者） ９名（１年生４名，２年生５名） 

高学年図書室 中学年（３，４年生保護者） ３名（３年生２名，４年生１名） 

７月１３日（水） 

13:00～14:00 

於：三浜小学校 理科室 高学年（５，６年生保護者） １１名（５年生５名，６年生６名） 


